



CÁMARA DE DIPUTADOS  
LXIII LEGISLATURA

**Cecilia Romero Castillo**  
DIPUTADA FEDERAL

Ciudad de México, a 28 de junio de 2017.

Oficio: GPPAN/CRC/146/2017  
Asunto: Envío de informe.  
Clasificación: Público

Dip. Francisco Martínez Neri  
Presidente de la Junta de Coordinación Política de la  
H. Cámara de Diputados  
Presente

Conforme a lo dispuesto en los artículos 277 y 278 del Reglamento de la Cámara de Diputados, referentes a la responsabilidad de rendir un informe de actividades y asistencia a los eventos relacionados con la diplomacia parlamentaria, me permito adjuntar Informe sobre mi participación como integrante del Congreso Mexicano, Cámara de Diputados en la "Reunión extraordinaria de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología y Comunicación del Parlamento Latinoamericano y Caribeño" celebrada en la Ciudad de Bogotá, Colombia los días 15 y 16 de junio.

Sin otro particular, reciba un cordial saludo.

*A t e n t a m e n t e*

c.c.p. Dip. Víctor Manuel Giorgana Jiménez.-Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores.-Para su conocimiento.- Presente  
Lic. Gonzalo Elvira Cabrera.-Director de Atención a Diputados.-Para su conocimiento.-Presente  
Biblioteca Cámara de Diputados.-Para su conocimiento.-Presente

UNIDAD DE COORDINACIÓN POLÍTICA

2017 JUN 28 10:35

6880 05897



CÁMARA DE DIPUTADOS  
LXIII LEGISLATURA

**Cecilia Romero Castillo**  
DIPUTADA FEDERAL

***INFORME DE LA PARTICIPACIÓN EN LA REUNIÓN EXTRAORDINARIA DE LA  
COMISIÓN DE EDUCACIÓN, CULTURA, CIENCIA, TECNOLOGÍA Y COMUNICACIÓN  
DEL PARLAMENTO LATINOAMERICANO Y CARIBEÑO.***

Cecilia Romero Castillo  
Diputada federal, Partido Acción Nacional

Bogotá, Colombia, 15 y 16 de junio de 2017.

En mi calidad de integrante de la Comisión de Educación del Parlatino, formé parte de la Delegación Mexicana que asistió a esta reunión extraordinaria, que se llevó a cabo en ocasión del Encuentro Internacional VIRTUAL EDUCA, iniciativa de la OEA para la innovación, el desarrollo y la inclusión en el tema educativo, que se llevó a cabo en Bogotá del 13 al 16 de junio.

Los asistentes a la reunión de la Comisión tuvimos oportunidad de visitar la Exposición montada en CORFERIAS, Centro de Convenciones de Bogotá, donde muy diversas empresas, universidades y organizaciones exhibieron proyectos y programas, así como herramientas digitales y medios tecnológicos para apoyar a la educación.

El 15 de junio se inició la reunión, con la exposición sobre los AVANCES EN LA INICIATIVA DE EDUCACIÓN PARA LA CULTURA DE LA PAZ, propuesta por la Cátedra UNESCO de Cultura y Educación para la Paz. Este proyecto contiene una interesante serie de elementos, muy acordes al momento político que vive Colombia después del inicio de la dejación de armas por parte de las FARC, pero también a la necesidad que existe en todos los países de nuestra región de encontrar mecanismos que nos permitan transmitir el concepto de PAZ con toda su riqueza, en el sistema educativo de nuestros países.

En especial a los legisladores nos corresponderá hacer aportes legislativos para la cultura de la paz, y posteriormente pensar en la elaboración de una ley marco sobre el particular.

No pudimos escuchar a Humberto de la Calle, programado para asistir a la reunión. El es jefe de los negociadores con las FARC por parte del gobierno colombiano, y al momento se encontraba en algún lugar del territorio colombiano demasiado alejado de Bogotá. Fue una lástima perder esa oportunidad, que espero tengamos en un futuro cercano.

Dentro del Programa estuvo con nosotros Pedro Henríquez, director del Instituto Internacional de la UNESCO para la Educación superior en América Latina. El Profesor Henríquez compartió con nosotros los avances para la celebración de la Reunión de la UNESCO que se realiza cada diez años, y que en esta ocasión se llevará a cabo en Argentina, el próximo año.

Los temas que se están preparando para esta Conferencia, la III, versarán sobre la importancia de la Educación Secundaria, el papel fundamental de los docentes, los modelos emergentes - a distancia, virtual - la capacidad de absorber el avance de las tecnologías de la información, y la coordinación intergeneracional.

Los asistentes a la reunión, además de enriquecernos con la exposición del profesor Henríquez, hicimos aportaciones hacia los preparativos de la Conferencia de Cartagena, Argentina, tanto en los aspectos de contenidos, como en el de la oportunidad que este encuentro representará para nuestros países de encontrar puntos de contacto con los docentes del continente. La reunión de Cartagena será, además, preámbulo de la Mundial de París, en 2019.

El último punto de la agenda que hubo posibilidad de cubrir fue el relativo a la Propuesta para la Formación Política de Cuadros Partidarios, presentada por el Consejo Consultivo del Parlatino, denominada ESCUELA DE GOBIERNO. Esta es una buena iniciativa que han tomado quienes constituyen el Consejo, y que fue comentada en la reunión, haciendo aportaciones interesantes sobre los contenidos y su posible aplicación, aprovechando lo que los diferentes partidos políticos o Congresos en los países ya hacen sobre el tema.

El programa de la reunión se complementó con la visita, como ya mencioné, a los diferentes stands montados por VIRTUAL EDUCA en las mismas instalaciones donde ésta se llevó a cabo.

Anexo a la presente los pases de abordar México – Bogotá y Bogotá – México, y agradezco a la JUCOPO la oportunidad de haber participado en esta reunión, que seguramente traerá frutos para el trabajo legislativo que en la materia de Educación, llevamos a cabo los legisladores mexicanos que participamos en el Parlatino.

Atentamente,

A handwritten signature in cursive script, appearing to read "Cecilia Lopez", with a long horizontal flourish underneath.